

BAB I

PENDAHULUAN

A. LATAR BELAKANG

Peran perguruan tinggi sebagai mesin perubahan dan rujukan bagi masyarakat sangat penting. Mahasiswa merupakan tolak ukur peradaban suatu bangsa sehingga mahasiswa menjadi barometer keberhasilan perubahan sosial, ekonomi dan budaya masyarakat luas. Salah satu masalah yang saat ini bermasalah di masyarakat adalah lemahnya individu untuk menangani perencanaan, pengelolaan, dan pengendalian keuangan sehari-hari yang disebut dengan literasi keuangan.

Berdasarkan data Survei Literasi Keuangan(OJK, 2016) indeks literasi keuangan mahasiswa adalah 23,4% pada tahun 2016. Menunjukkan bahwa literasi keuangan mahasiswa masih sangat rendah, dalam Chen and Volpe (1998:109) menyatakan bahwa indeks literasi keuangan termasuk di antaranya 60% mengatakan literasi keuangan seseorang rendah.

Universitas Merdeka Pasuruan (UNMER) sebagai wadah mahasiswa menjadi agen perubahan di masyarakat. Terdapat satu bidang studi yang ada di Fakultas Ekonomi Universitas Merdeka Pasuruan, di antaranya program studi S1 Manajemen yang terdiri dari kelas pagi dan kelas sore, sebagian besar kelas sore yaitu mahasiswa yang sudah bekerja. Pada program studi tersebut tentunya pengajar atau dosen akan memberikan berbagai macam mata kuliah termasuk juga tentang ekonomi, manajemen keuangan yang bermanfaat bagi

masa depan. Dengan manajemen keuangan mahasiswa dapat mengelola keuangan dengan baik dan terencana sehingga di kehidupan sehari-hari lebih baik dan teratur dalam pengelolaan keuangannya.

Menurut Anisdwianti (2018:4) menjelaskan bahwa perilaku manajemen keuangan adalah keahlian individu dalam manajemen arus kas, mengelola tabungan dan pinjaman, manajemen kredit serta manajemen konsumsi atau kontrol pengeluaran.

Universitas Merdeka Pasuruan yang berlokasi di Jl. Juanda No.68, Tapaan Kecamatan Bugul Kidul Kota Pasuruan. Universitas Pasuruan. Universitas Pasuruan terdiri dari beberapa Fakultas di antaranya yaitu Fakultas Teknologi Informatika, Fakultas Hukum, Fakultas Pertanian dan Fakultas Ekonomi. Fakultas Ekonomi merupakan satu di antara Fakultas yang di dalamnya terdapat satu prodi yaitu manajemen. Prodi manajemen terdiri dari beberapa angkatan dan salah satunya adalah angkatan 2019. Yang terdiri dari kelas pagi dan kelas sore, Pada umumnya kelas sore mayoritas di isi oleh mahasiswa yang sudah mempunyai pekerjaan. Mahasiswa adalah individu yang menimba ilmu atau belajar. Mahasiswa sekarang di era digital yang semua gampang di akses dengan mudah seperti online shop, kredit online dan sebagainya, sehingga mahasiswa harus bertanggung jawab atas permasalahan yang timbul dan di bidang keuangan.

Menurut (Chen dan Volpe, 1998) Pengetahuan keuangan adalah seberapa jauh individu dapat menguasai dasar keuangan, manajemen uang, manajemen kredit dan debit, tabungan, investasi serta manajemen resiko. Jika

individu mempunyai pengetahuan kan keuangan maka bisa berpengaruh terhadap pengambilan keputusan keuangannya di kemudian hari, dalam melakukan manajemen keuangan harus mempunyai pengetahuan keuangan yang baik agar efektif dan efisien dalam mengambil keputusan keuangan tersebut. Berdasarkan penelitian terdahulu yang dilakukan oleh (Purwanti, 2021) sedangkan (Komaria, 2020) yang menyatakan bahwa pengetahuan keuangan sangat berpengaruh signifikan terhadap perilaku manajemen keuangan, dan (Dwiastanti, 2018) mendapatkan hasil yang berbeda yaitu pengetahuan keuangan tidak berpengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan.

Menurut (Joseph Plumer, 1974) menjelaskan Gaya Hidup adalah aktivitas, minat dan pandangan seseorang terhadap diri sendiri dan orang lain, serta karakter-karakter dasar. Gaya hidup sangat berpengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan karena seseorang yang tinggi gaya hidupnya akan berpengaruh terhadap perilaku manajemen keuangannya. Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh (Triani & Wahdiniwaty, 2020) yang menyatakan bahwa Gaya hidup berpengaruh secara signifikan terhadap perilaku pengelolaan keuangan, sedangkan (Efendi, 2021) Menyebutkan bahwa gaya hidup tidak berpengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan.

Mengingat sebagian besar para mahasiswa tidak mempunyai penghasilan, maka dalam memenuhi kebutuhan masih tergantung pada pemberian uang dari orang tua untuk makanan individu saat ini tumbuh di

tengah budaya kredit, boros dan perilaku konsumtif di fasilitasi dengan sistem belanja online yang mudah di akses tanpa pengetahuan yang di miliki.

Berdasarkan riset awal di UNMER yang dilakukan peneliti Kecenderungan mahasiswa untuk bersikap berlebihan biasanya karena di dorong oleh keinginan dari dalam diri tanpa peduli dengan konsekuensi yang akan dialami salah satu faktornya yaitu dengan mengikuti perkembangan tren. Steren dalam (Susilawati & Wahdiniwaty, 2015) menyatakan bahwa perilaku seseorang biasanya berhubungan dengan sikap untuk membeli dengan seponatan atau keinginan membeli sesuatu di dasarkan pemikiran sebelumnya, tersugesti memiliki barang tersebut, atau bahkan sudah di rencanakan sebelumnya.

Berdasarkan penelitian-penelitian terdahulu dan latar belakang serta permasalahan yang di uraikan diatas maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian di Universitas Merdeka Pasuruan dengan judul “PENGARUH PENGETAHUAN KEUANGAN DAN GAYA HIDUP TERHADAP PERILAKU MANAJEMEN KEUANGAN (Studi Kasus Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi Angkatan 2019 Universitas Merdeka Pasuruan).

B. RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan latar belakan diatas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Apakah pengetahuan keuangan dan gaya hidup secara simultan berpengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan mahasiswa fakultas ekonomi angkatan 2019 Universitas Merdeka Pasuruan?

2. Apakah pengetahuan keuangan berpengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan mahasiswa fakultas ekonomi angkatan 2019 Universitas Merdeka Pasuruan?
3. Apakah gaya hidup berpengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan mahasiswa fakultas ekonomi angkatan 2019 Universitas Merdeka Pasuruan?

C. TUJUAN PENELITIAN

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui pengaruh pengetahuan keuangan dan gaya hidup secara simultan terhadap perilaku pengetahuan keuangan mahasiswa fakultas ekonomi angkatan 2019 Universitas Merdeka Pasuruan.
2. Untuk mengetahui pengaruh pengetahuan keuangan terhadap perilaku pengetahuan keuangan mahasiswa fakultas ekonomi angkatan 2019 Universitas Merdeka Pasuruan.
3. Untuk mengetahui pengaruh gaya hidup terhadap perilaku manajemen keuangan mahasiswa fakultas ekonomi angkatan 2019 Universitas Merdeka Pasuruan.

D. KEGUNAAN PENELITIAN

Penelitian ini diharapkan memberikan manfaat dan kontribusi kepada pemikiran sebagai berikut :

1. Bagi Peneliti

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan dan dapat memperluas wawasan sehingga dapat mengembangkan cara berfikir yang diperoleh di bangku kuliah.

2. Bagi Universitas

Bagi universitas atau bagi kalangan akademisi, penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi konseptual bagi pengembangan literatur juga sebagai acuan dan bandingan untuk pengembangan penelitian selanjutnya yang berkaitan dengan Pengetahuan keuangan dan gaya hidup terhadap perilaku manajemen keuangan.

